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〔問１〕性別 〔問３－１〕「じんせい」をどれくらい読みますか？

〔問２〕年代

男性
33%

女性
65%

未回答
2%

10歳代
0%

20歳代
8% 30歳代

11%

40歳代
17%

50歳代
21%

60歳代
16%

70歳代
16%

80歳以上
10%

未回答
1%

毎月読む
50%

たまに読む
（必要な記事だけ読む）

33%

ほとんど読まない
17%
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・細木病院ではどんな部署があるか、どんな取り組みをしているかなどを知ることがで
きるところ（11）
・先生の記事が楽しい。
・対外的に学会等にも参加され、成果をあげられて、すばらしいと思います。
・OBにとっては自分の働いていた職場の情報を知ることはうれしいことです。
・いつも家族で読んでいるので楽しみです。

・最近コロナでイベントがないので、あまり見ない。
・読む習慣がなかった。
・目につくところにない。
・気にしていなかったです。
・情報もあって良いが、自分に関連性がないから読むことが少ないのかもしれません。

〔問３－２〕問３－１で「毎月読む」または「たまに読む（必要な記事だけ読む）」と答えた方に伺います。
　　　　　  「じんせい」の良いところはどのようなところだと思いますか？（複数回答可）

その他（具体的に教えてください。）

〔問３－３〕問３－１で「ほとんど読まない」と答えた方に伺います。
　　　　　  「じんせい」をほとんど読まない理由は何ですか？（複数回答可）

その他（具体的に教えてください。）

役に立つ記事がある
32%

読みやすい
（文字の大きさ、色調など）

20%

情報が豊富
17%

分かりやすい
11%

内容がおもしろい
10%

その他
8%

未回答
2%

読む時間がない
40%

読みづらい
6%

情報に関心がない
26%

その他
20%

未回答
8%
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　〔問４〕「じんせい」で今まで印象に残った記事や今後読みたい記事はありますか？（自由記述）

◆レイアウト、文字（20）
　「じんせい」という名前が地味かも。
　内容の量も今ぐらいが一番読みやすいです。
　文字も多く、読みづらい。
　レイアウトをもう少しオシャレにできないでしょうか？
　小さい字で1ページに複数の記事が載っており見にくさあり。
　他病院のものは行間にも余裕があり、1ページが1つの記事で読みやすい。
　雑誌のように表紙のメインが写真であればもっと気を引きやすそう。
　第１面は記事ではなく、職員や患者さん提供の絵や写真などにしてはいかがでしょう。
◆第1面の記事（3）
　第1面トップ記事、時事エッセーはまずすぐに読み、関心、興味ある記事から順に読んでいます。何日間後にも読み直すこともあり、ありがたいです。
　1ページのやや専門的な記事は難解なところはあるが興味深く読んでいます。
◆医療情報等の発信（35）
　病院の取り組みがよく分かる内容が多く参考になることが多い。特に病気の治療方法について興味がある。
　病気について専門医や専門職からの記事がとても読みやすくてためになります。
　専門用語を少なくして見やすい紙面づくりが大事。
　地域医療の中核病院としての日々の活動や出来事を、クライアント目線でより分かりやすく伝えてほしい。
　こういうサービスがありますよ、などホームページを見れない方にも簡単に紹介出来るコーナーがあると良いかもと思いました。
　循環器内科のことが多い、もっと他の診療科のことや、患者が興味ある事が掲載されたらいい。
　緊急時の応急処置の特集
　コロナの予防について、特に飲み薬の情報がほしい。
　介護についての家でのやり方など、もう少し載せてくれるとうれしいです。
　自宅で出来る簡単な体操などが知りたい。
　各期のリハビリのアピール点など掲載すると良いかなと思います。
　月間、種別、来院数
　地域とのつながりに関する取り組み等が増えれば楽しくなります。
　脳トレクイズがあると楽しめるかと思います。

　〔問５〕「じんせい」についてご意見などがあればお聞かせください。（自由記述）
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◆ほそぎハートセンター（8）
　ほそぎハートセンターの開設は最新式の充実した設備と信吾先生はじめ充実した人材、病気に対する丁寧な説明等、若い先生方のやる気と熱意が紙面にあふれてい
る。何かあれば安心してお願いしたいと思う。
◆各部署の取り組みや職員の紹介（35）
　創立75周年記念のじんせいでは細木病院の歴史を感じることができました。
　細木病院の先生方や各部署の取り組みが見えて楽しいです。毎月ありがとうございます。
　細木病院の情報が多いのは仕方ないが、他施設のことも、もっと分かりやすく載せてほしい。
　細木病院職員でありながら病院内の情報をほとんど知らず、「じんせい」によっていろいろそうなんだ！と知ることができる。
　スタッフの人柄に触れられるのが良い。親しみが湧く。
　もっと職員紹介があったら、親しみやすい病院のイメージが定着しそう。
　R4.8月号に、4月より三愛病院でお世話になっている姪の写真と記事がありました。小さい頃を懐かしく、今の姿にとてもうれしく思ったことでした。
　病院と直接関係のないような記事もおもしろいです。
◆時事エッセー（38）
　時事エッセーは毎回楽しみで、一番先に必ず読みます。
　理事長のエッセーは毎号かかさず読んでいます。面白く、役立ちます。知識が増えます。
　理事長のコラムは時々ギャグみたいな冗談を交えての記事なのでたまに笑顔になるのでちょっと楽しみです。
◆精神科デイケア・フレンズ通信（7）
　ハローフレンズが特に好きです。
　R4.5月号のハローフレンズが楽しそうでほっこりしました。
　患者さんが書いた絵などが取り上げられたときに「見ました」と声をかけるとうれしそうにしていた。
◆おやつレシピ、料理（16）
　季節に合う栄養士さんの「おやつレシピ」がとても良いです。分かりやすく、作ってみたいです。
　管理栄養士監修のおやつレシピは楽しみ、ときどき作ります。
　おやつで、アレルギーのある方へのメニューを希望。
　食生活に対するアドバイスがあれば参考にしたいと思う。
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◆ソーシャルワーカーからのミニ情報（5）
　色々な制度やサービスの内容について分かりやすく書かれていて勉強になります。
　「人生会議」「居宅介護支援事業所」とは？など、さまざまな用語を分かりやすく解説してくれるコーナーは特に切り抜いています。
　病院の取り組みの他、患者に役立つ情報　例えば、助成金申請方法とか、高額医療費の控除手続き方法などわかりやすい解説があればいいと思います。
◆外来担当医表（3）
　裏表紙の医師の診療担当曜日表は、毎月見ます。
◆体験談（6）
　今から約10年ほど前に職員が倒れ意識不明の状態から職場復帰された投稿に非常に感動し応援したい気持ちになった。また働きやすい職場だと思った。
　旅行記を書かせて頂いたことがあり、それを見て子供たちが喜んでいました。
　橋本元院長のエッセーを読み楽しみました。
◆娘が高校生のころにふれあい看護体験で細木病院にお世話になり写真が掲載されたこと。
◆「じんせい」は理事長が職員の親睦のため創刊したもので、原点に戻ってほしい。今は病院のPR誌になっている。（小生は在職中ユニティで編集員をしていまし
た。）
◆ノルマを課して嫌々書かすより、文章を書くのが好きな人が書いたほうが、魅力的な記事になると思う。
◆読者の意見の場（4）
　読者欄を作り、OBや現職の一口記事、OBには近況を知らせてもらったり、じんせいを読んだ感想等、現職にも最近の出来事等、仕事の内容等を書いてもらうの
は？
　患者さんや施設利用者の方々からの声と、病院、施設の考え方等、双方向の課題提供コーナーがあってもいいかなと思います。
◆費用（5）
　各部署に余っているところを見ると、部数の見直しは必要ではないでしょうか。経費削減になるかと思います。
　安価になるなら広報誌の紙質落としても良い。
◆楽しみにしています、ガンバってください、など（38）
　情報誌を30年以上の長きにわたり毎月発行されていることに敬意を表します。
　退職後20年近くたつが、「じんせい」を通じて、いつまでも細木病院を身近に感じることができ、職員だったことに誇りが持てる。
　発行日が月の中旬ですが、できれば1日に変更していただきたい。早く読みたくて待ちかねています。
　毎月の作成はとても大変だと思います。いつもありがとうございます。
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